

Excusé Monsieur le Député,

Excusés Messieurs les Sénateurs

Excusé Mr le Conseiller départemental, et les conseillers locaux

Mesdames et Messieurs les Maires,

Messieurs les anciens combattants et du Souvenir français,

Mesdames Messieurs les représentants de la Gendarmerie nationale,

Mesdames et Messieurs les sapeurs-pompiers,

Mesdames et Messieurs les Présidents d'associations,

Mesdames, Messieurs les membres du Conseil municipal,

Mesdames Messieurs les représentantes de la presse,

Mesdames, Messieurs, chers amis,

Permettez-moi, avant toute chose, de saluer et de remercier chaleureusement l'ensemble des élus et des agents communaux qui s'investissent, chaque jour, avec sérieux et dévouement, au service de l'intérêt général. Ils sont le socle de l'action publique locale. Ensemble, nous avons le devoir d'assurer la bonne gestion de notre commune, son bon fonctionnement au quotidien, mais aussi de préparer son avenir.

Et cet avenir s'inscrit aujourd'hui dans un contexte particulièrement incertain.

Un contexte fait de tensions, d'inquiétudes, et parfois même de remise en cause du rôle fondamental des collectivités locales.

Parce que nous avons constamment à l'esprit la valeur du denier public,

Parce que chaque euro dépensé doit l'être avec discernement et responsabilité,

Parce que nous avons, durant ces cinq dernières années, désendetté la commune, il est important de prendre le temps de revenir sur l'année écoulée, d'évoquer les projets à venir, mais aussi de partager avec vous notre état d'esprit, à un moment où notre histoire nationale semble de plus en plus chaotique.

Ce choix n'est pas neutre.

Il s'inscrit à contre-courant d'un discours ambiant qui cherche des boucs émissaires, et qui désigne trop souvent les collectivités locales comme responsables de dérives budgétaires nationales qu'elles n'ont ni causées, ni maîtrisées.

Les faits sont pourtant incontestables : les communes représentent environ 2 % de la dette publique, mais assurent 90 % de l'investissement public civil.

Nous sommes donc la solution, pas le problème.

Et pourtant, jour après jour, nous subissons une remise en cause permanente : à la télévision, dans certains éditoriaux, dans des déclarations de responsables nationaux qui, après avoir creusé les déficits, expliquent qu'il faudrait désormais ponctionner les collectivités bien gérées pour compenser les erreurs de l'État.

C'est une vision injuste.

C'est une vision dangereuse.

Et c'est une vision profondément déconnectée de la réalité du terrain. À cela s'ajoute la violence verbale, notamment sur les réseaux sociaux, où l'anonymat libère les insultes, les attaques personnelles et le dénigrement systématique des élus et des agents publics.

Bucey-lès-Gy n'y échappe pas.

Nous avons, comme ailleurs, ceux qui critiquent tout, ne construisent rien et ne s'engagent jamais.

Pourtant, mettre en œuvre notre projet communal tout en maîtrisant nos dépenses, sans augmenter ni les impôts ni la dette, n'a jamais été une tâche facile. Mais c'est notre responsabilité d'élus : améliorer votre qualité de vie tout en respectant votre pouvoir d'achat. C'était notre engagement premier, et il demeure la clef de voûte de notre action.

Les réalisations

Réfection de plusieurs voiries : Vieille Route, rue des Prés, rue Jeanne Copey, chemin du Pralaut, chemin des Vignes Monsieur avec le retour vers chez Mr JOUCHOUX & Mmes BOSSU & MILLOT, chemin du Stade.

Mise en place de portiques pour réguler le stationnement des poids lourds.

Travaux importants à la salle polyvalente :

réhabilitation de la cuisine de la grande salle,

création d'une cuisine dans la petite salle,

changement des revêtements de sol,

mise en conformité des sanitaires,

installation de compteurs électriques indépendants.

Aménagement pour la gestion des eaux pluviales rue du Mont.

Passage de l'ensemble de l'éclairage communal & éclairage de rues en LED.

Réfection de la toiture du CPI.

Les projets à venir

Construction d'un bâtiment administratif regroupant la mairie, l'APC, l'atelier jus de fruits, l'alambic et le local des pompiers, des cellules commerciales équipé de panneaux solaires pour l'autoconsommation.

Désamiantage et réfection du toit de la salle polyvalente avec panneaux solaires pour la vente d'électricité.

Réfection des trottoirs des rues de la Gare et du Canal de l'Europe après raccordement complet au nouveau réseau.

Réhabilitation de la place du village pour l'accueil des bus et la création d'un espace de détente.

Poursuite des travaux de voirie selon l'état de dégradation des rues.

Ce mandat a été conduit avec rigueur et responsabilité. En 6 ans aucun emprunt n'a été contracté, les finances de la municipalité se sont assainies et notre commune s'est redressée, modernisée et a vu aboutir de nombreux projets.

C'est la démonstration qu'avec de la volonté et du sérieux, il est possible de faire avancer les choses sans céder à la facilité.

Mais chacun doit rester lucide et acteur de l'avenir. Certains qui ont contribué à ces difficultés se sont opposés à nous en 2020.

Quant à ceux qui ont quitté le navire en cours de mandat et qui réapparaîtraient demain sur des listes qu'ils déclaraient autrefois infréquentables, force est de constater que certaines « énergies renouvelables », notamment les girouettes, ont encore de beaux jours devant elles.

En 2026, chacun devra assumer son histoire, ses choix et ses responsabilités.

Personne ne pourra dire : « *on ne savait pas* ». La politique locale mérite mieux que l'amnésie, l'opportunisme et les retournements de veste. Elle mérite de la cohérence, du courage et de la constance.

Je souhaite remercier très sincèrement certaines de nos associations et leurs bénévoles, dont l'engagement et le dynamisme assurent une animation permanente de notre commune. Ils sont essentiels à la vie locale et au lien social.

Pour cette nouvelle année, mon vœu est simple mais profondément politique : poursuivre, avec vous, une gestion sérieuse, indépendante, au service exclusif de l'intérêt général, pour une commune forte, respectée et tournée vers l'avenir.

Pour finir, à la fin des travaux de la salle polyvalente, nous avons décidé de réaliser une fresque représentant le village que nous allons vous faire découvrir immédiatement.*

RIDEAUX BAISSÉS

En ce début d'année, je vous adresse, au nom du conseil municipal et en mon nom personnel, mes vœux les plus sincères de santé, de bonheur et de réussite.

Je vous invite à aller prendre le verre de l'amitié et vous rapprocher du buffet offert par la municipalité.

Merci à tous.

*Réalisé par Sébastien LOMBARDOT « Du point A la Ligne »